
 

 
 

こんにちは。全校委員長を務める藤東（ふじとう）です。突然ですが、みなさんは生徒会役員って

具体的に何をしているのかご存じですか？私たちの活動はよく知られていないと思います。皆さんと

西高のために自らの身を削り活動している生徒会組織が認知されぬまま、その任期を終えるのは悲し

い。それに加え、選挙の際、生徒会役員に立候補する生徒が少ないのは、生徒会の活動が透明化され

ていないことが原因であるのではないでしょうかと考えました。というわけで、我々生徒会役員の仕

事内容や生の声を WESTIMES に掲載することにしました。 

生徒会役職紹介：全校副委員長 V（ボランティア）委員長 

こんにちは。全校副委員長 V（ボランティア）委員長を務める盈（みつる）です。正直に言いまし

ょう。全校副委員長 V の仕事は基本、他役員の補助であり予め定められた仕事はありません。しか

し、それは言い換えると全校副委員長 V は生徒会で最も幅広い活動を行えることを意味します。以

下では私の現在行っている活動を紹介します。これをみて、今後やる気を持って全校副委員長 V を

引き継いでくれる方が現れてくれれば幸いです。 

◆全校副委員長 V の仕事 

・ベルマーク運動 

・アイシティ ECO プロジェクト 

・外部組織のイベントの実施 

・行事活動の担当を役員で分担し、行事成功を目指す（これは生徒会役員全員に共通の仕事です） 

私の大まかな仕事は上記の通りです。ほかに臨時的なものとして 

・表彰式の司会などの役割にあたる 

・全校委員長が不在の場合にその代理を務める 

といったこともします。全校“副”委員長なので全校委員長の代理をすることが主な仕事と思われるこ

とが多いですが、実際、全校委員長はとても元気なので、私がその代役を務めたのは今までに１回し

かありません。では、上に記載した仕事の内容を詳しく説明していきます。 

 

【１】 ベルマーク運動 

「すべての子どもに等しく、豊かな環境の中で教育を受けさせたい」ベルマーク運動はそんな願い

を込めて 1960 年に始まりました。ベルマークを収集することで学校の設備や教材をそろえ、さらに

国の内外でハンディを背負いながら学んでいる子どもたちに援助の手を差し伸べます。ベルマーク運

動はマーク集めから始まる誰でも気軽に参加できるボランティアです。ベルマーク運動に参加できる

のは保育園、幼稚園、小学校、中学校、高校などの「学校」単位です。つまり、個人単位ではベルマ     

ーク運動に参加することができません。私たち姫路西高校もベルマーク運動に貢献したい。そう

いう想いを持って私は現在、西高でのベルマーク運動に尽力しております。ベルマークの収集か

ら発送に至るまでの次のような作業を行います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回の発送（12 月 2 日）以降に回収し、先日（2 月 3 日）財団に向けて発送したベルマークの

合計点数は 5418.4 点でした！！今回の集計作業では生徒会役員以外の方にも協力していただき

ました。本当にたくさんのご協力ありがとうございました。現在の西高ベルマーク預金は総額     

32386.4 円です。この金額を使って様々な商品を購入できます。 

購入できる商品にはこんなものがあります⇩ 
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⓵集まったベルマーク 

を企業番号で分類。西 

高には牛乳石鹸とキュ 

ーピーのベルマークが 

特にたくさん集まって 

います。ちなみに現在 

（2022年）は 47の協 

賛会社が自社商品にベ 

ルマークをつけている 

そうです。 

 

⓷送り状にどの企業のベルマークが

何枚、何点分集まったか記入。この時、

合計得点に間違いがないか注意深く

確認します。 

 

⓸封筒に入れてベルマーク財団へ発

送。この後しばらくしたら、財団側か

ら「検収済み送り状」と「現在残高通

知書」が送られてきます。 

 

⓶企業番号ごとに集まったベルマー

クを点数ごとに分類。この時、⓷の作

業で計算しやすいように 10 枚の束を

作っていきます。 

 

 

 

 

 

Part２につづく 

 

 

 

 

 



【２】 アイシティ ECO プロジェクト 

アイシティ ECO プロジェクトでは使い捨てコンタクトレンズの空ケースのリサイクルを行ってい

ます。空ケースはゴミとして燃やさないことでＣO2削減に貢献。再製品化することで、限りある資源

を大切に使います。また、リサイクルによる収益は、視力を取り戻す活動に寄付されます。また、リ

サイクル業務では障がいがある方に携わっていただくことで、自立・就労支援につなげています。姫

路西高では生徒昇降口に回収 BOX（大）を、本館各トイレに回収 BOX（小）を設置し、皆さんに協

力していただいております。 

2022 年 11 月 9 日にプロジェクトを始めて現在、約３か月が 

経過しました。この期間で集まった空コンタクトケースの数 

は約 5000個(5㎏)でした。本当にたくさんのご協力ありがと 

うございました。集まった空コンタクトケースは、私の任期 

終了近く（4 月または 5 月）にアイシティ店舗にまとめて届け 

に行く予定です。今後もアイコンタクトの空ケースは捨てず、 

ECO プロジェクト回収 BOX に入れるようお願いします。 

 

【３】 外部組織のイベントの実施 

生徒会には外部組織からの文書が不定期に届きます。例えば、「NPO ボ

ランティア通信」などのボランティア活動の募集を募るポスターがありま

す。そのような書類の中から西高で実施するものを選びます。【２】におい

て紹介したアイシティ ECO プロジェクトも去年の 10 月ごろに届いた

「ECO プロジェクト通信」というポスターを見て始めたものです。その 

ポスターを見て実施に至るまで、 

・提案書を作成し先生方の承諾を得る。 

・アイケアカンパニー様にプロジェクトを実施する旨の連絡をしてコンタ   

クト回収 BOX を取り寄せる。 

・委員会を開いたり生徒会通信を書いたりして各クラスにプロジェクト実施を周知する。 

といった工程を踏んでいます。新しいことを始めるにはかなりの手間と労力がかかるものだなあと痛

感しています。 

ほかには、去年の夏～秋にかけて「全国高校生なんでもありクリエイティブアワード」というイベ

ントを実施しました。西高からは 2 つの作品を応募しました。結果としては惜しくも賞を逃しました

が、活発で楽しい西高を外部に向けて発信する良い機会になったと思っています。 

 

【４】 行事活動の担当を役員で分担し、行事成功を目指す 

  こちらは全役員共通の仕事です。文化祭は文化委員長が、体育大会・球技大会は体育委員長が、

全校読書会は図書委員長が中心となって行動します。そのような担当の委員長が行事の基盤を築く

中で、その他役員はその補佐を行います。 

例えば、3 月 6 日に開催予定である球技大会の競技の一つのバスケットボール実施に向けて、私・

高橋・一幡の 3 人で要綱作成とその運営を行います。球技大会では優勝のためにクラスが一致団結

でき、学年の壁を越えてスポーツを楽しめるので皆さんの多くが大好きな行事でしょう。生徒会役

員になると競技のルールや当日の運営まで自分たちで球技大会を作り上げることができます。大変

なこともありますが、その分やりがいもあってとても楽しい仕事です。 

また、私は、第 76 回文化祭において“新企画”という役割を担当しています。新企画では、その 

名の通り、毎年新しい企画を行います。今回の文化祭では“つまようじアート”を作り上げます。

つまようじアートとは、着色したつまようじを発砲スチロールの土台に一定間隔で刺していくこ 

とで現れるドット絵のことです。今回は縦 800mm×横 1,200mm の大きさ、計 38,400 本のつま 

ようじを使用します。詳細や進捗については文化祭通信にて報告します。みなさんで力を合わ 

せ、最高の作品を作り上げましょう。 

 

【あとがき】 

私が全校副委員長Ｖとして何を行っているのかよく伝わりましたでしょうか。初めに言いまし

たように全校副委員長 V の仕事は基本、他役員の補助であり予め定められた仕事はありません。

しかし、その分自由度が高く、自分のやりたいことを実行できる生徒会の中で最も魅力的な役職

だと思っています。「生徒会役員になりたいな」と思った方はぜひ次期生徒会役員になってくださ

い！我々現役員全員がものすごく喜ぶと思います^^ 

  ここまで私の自分語りに付き合って下さりありがとうございます。最後にあとひとつ、伝えた 

いことがあります。それは生徒会役員に求められるスキルについてです。スマートフォンで“生徒 

会”と検索すると。「生徒会には他の生徒を引っ張っていく実行力、行動力が必要である」とか、 

「高いコミュニケーション能力が必要だ」といったことが書かれた記事が多くヒットします。確 

かに生徒会役員になるにはまず、全校生徒の前で演説を行い、信任投票または決選投票で信任さ 

れる必要があります。しかし、私は姫路西高生徒会を 2 期通してやっていく中で、そんなカリス 

マ性などのスキルは、さほど重要でないと感じました。私が役員として務めた 151 代、また、現 

在務めている 152 代生徒会では、昼休みや放課後になると役員が自然と生徒会室に集まります。 

生徒会室に足を運ぶ理由は生徒会としての業務を行うだけでなく、勉強や、世間話のためでもあ 

ります。生徒会室はそんなことのための部屋ではないと思われるかもしれませんが、実はそんな 

ことが一番重要なんです。生徒会担当の植村先生は「いい生徒会にはいい空気がある」とよくお 

っしゃっています。生徒会の円滑な運営のためには、我々役員同士が仲良くなることが 1 番重要 

です。西高の生徒会は忙しくありながらも、そこでしか経験できないたくさんのことを学べま 

す。気になった方はぜひ生徒会へ！最後までご清覧下さりありがとうございました。 

By 全校副委員長V 盈 翔真 
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